





yah Republik Indonesia perkumpulan Gerakan Pramuka adalah satu-satunya badan yang diperbolehkan menyelenggarakan pendidikan Kepramukaan. Juga diperkuat oleh Tap MPRS No 1 dan II dan Tap MPR No IV / 1973 yang menetapkan, bahwa wadah pembinaan pemuda dilakukan melalui organisasi kepanduan, Pramuka.

Gerakan Pramuka yang bergerak dalam bidang pendidikan dan merupakan alat pemerintah dalam bidang pendidikan senantiasa terut serta meningkatkan, memajukan taraf hidup masyarakat dan bangsa, seperti yang ada pada pembukaan UUD '45 alenia 4. Memajukan kesejahteraan umum, mencerdaskan kehidupan bangsa dan ikut melaksanakan ketertiban dunia berdasarkan kemerdekaan.

Sebagaimana telah dibahas dalam bab terdahulu, bahwa dasar Gerakan Pramuka adalah Dasadarma yang satu demi satu mulai dari Taqwa kepada Tuhan YME, Cinta alam dan kasih sayang sesama manusia, Patriot yang sopan dan kesatria Patuh dan suka bermasyawarah, Rela menolong dan tabah, Rajin terampil dan gembira, Hemat cermat dan bersahaja, disiplin berani dan setia, Bertanggung jawab dan dapat dipercaya, Suci dalam pikiran perkataan dan perbuatan. Itu semua sebagai landasan untuk berpijak dalam membina generasi muda, tidak diperkenankan pembina dalam membina generasi muda menyampaikan dasar tersebut hanya sebagian dari Darma diatas. Dasadarma tersebut harus benar-benar diper-























Melihat dari uraian diatas, maka unsur-unsur yang ada pada Dasadarma dalam pelaksanaannya yang mendasari dari segala aspek pendidikan Kepramukaan yaitu untuk men-  
cerdaskan taraf hidup bangsa, disesuaikan dengan kondisi dan lingkungan serta agama. Jadi bukan agama dan lingkungan yang harus menyesuaikan dengan Pramuka, tetapi Pramukalah yang harus menyesuaikan dengan lingkungan serta agama yang ada. Jadi Dasadarma Pramuka memuat alasan diatas dan bila ditinjau dari hukum islam tidak bertentangan.

#### B. TINJAUAN DARI SEGI SEJARAHNYA

Bila memandang mengamati dan dilanjutkan dengan meneliti tentang Dasadarma ditinjau dari hukum islam sebagai sarana awal dalam pendidikan bela negara, maka tidak akan terlepas dari sang pendiri, yaitu dari pengalaman pendiri yang amat banyak, dijadikan barometer untuk membina anak dan pemuda yang berminat dengan Kepramukaan. mengingat tugas pokok Gerakan Pramuka adalah dalam bidang pendidikan. Beracuan pada pendiri itu sendiri atas dasar pengalaman dalam perjalanan hidup, nantinya para Pramuka dapat mengambil pelajaran dari pengalamannya, seperti apa yang menjadi keinginan dari pendiri dapat terealisasi yaitu menjadi manusia, warga negara, anggota masyarakat yang baik dan sesuai dengan kondisi alam setempat.



Arah dasadarma dalam pendidikan Kepramukaan adalah mendidik, membina watak, prilaku, moral dan keimanan yang nantinya dapat dibuat dasar kelak kemudian hari. Dengan terbitnya buku ROVERING TO SUCCESS (mengembara menuju baha-gia) yang isinya bermacam-macam rintangan yang harus dilalui dalam kehidupan, rintangan itu sangat berbahaya butuh adanya kendali yang kuat, agar tidak terbawa arus kehidupan. bejatnya moral, prilaku dll, diantara rintangan yang harus dilalui adalah rintangan perjudian, minum - minuman keras. pelacur, mementingkan diri sendiri dan tidak ber-Tuhan. (M.Amin Abbas. 1990. 19.22)

Untuk menghadapi rintangan-rintangan yang begitu berat dan berbahaya seperti yang ada diatas, sangat perlu adanya kendali yang kuat dan kokoh agar para Pramuka tak mudah diombang-ambingkan oleh badai kehidupan, sebelum menuju ketempat yang sebenarnya terlebih dulu perlu adanya uji coba bagi anggota Pramuka, agar nanti kalau terjun ke tempat yang sebenarnya bekal kemampuan, pengetahuan, keca-kapan dan lain lain, itu sudah dimiliki, sehingga kemungkinan terbawa arus sangatlah kecil, lantaran pengejawanta-han bagi seluruh Pramuka telah diberikan sebelumnya.

Akan tetapi belumlah cukup yang demikian itu lanta-ran yang paling berperan dalam mendasari segala tindakan, perbuatan, dan amaliyah sehari-hari belum diberikan, yaitu yang berhubungan dengan agama dan kepercayaan terhadap ke















yaitu menyesuaikan dengan perkembangan zaman, sejarah ke-  
panduan Indonesia sejalan dengan sejarah adanya perkumpu-  
lan-perkumpulan untuk menyatukan para pemuda, menjalin  
persaudaraan antara suku-suku yang ada di nusantara, Ke-  
panduan masa itu berorientasikan kepada kepentingan perju-  
angan bangsa Indonesia, akhirnya usaha yang demikian itu  
tercium oleh kolonial Belanda sehingga mereka melarang u-  
ntuk menggunakan kata "Padvinder" dan "Padvinderij" bagi  
kepanduan bangsa Indonesia. Karena adanya larangan terse-  
but maka, untuk memantapkan kepribadian bangsa nama ter-  
sebut diganti dengan Pandu dan kepanduan oleh Bpk H. Agus  
Salim pada acara kongres SIAP tahun 1928. Perbedaan anta-  
ra Padvinder dan pandu adalah: kalau Padvinder merupakan  
perkumpulan yang diselenggarakan oleh Belanda yang ber-  
orientasi kepada kepentingan Hindia Belanda, sedang kepan-  
duan adalah seiring jalannya dengan perkembangan nasio-  
nal menuju persatuan Indonesia dan kemerdekaan bangsa In-  
donesia. (Kwarnas GP. 1987. 15)

Seperti yang menjadi tujuan kepanduan pada saat itu seba-  
gai berikut:

1. Ikut serta pendidik putra dan putri Indonesia, supaya  
menjadi warga negara yang sehat, bahagia dan berguna  
untuk nusa dan bangsa.
2. Meluaskan rasa kebangsaan dan cinta tanah air sampai  
kepelosok wilayah Indonesia, seperti memberi dasar per-  
juangan kemerdekaan dari bangsa Indonesia.

Melihat konsep awal Kepanduan yang sangat tepat  
dengan sifat Kepanduan dunia yaitu sifat yang Universal.







melepaskan hamba-hamba yang terjajah dari kemungkaran tuhan-tuhan yang berbentuk manusia dan kita wajib untuk tabah dalam menghadapi musuh. Umat islam diwajibkan berpelembang terhadap orang-orang yang berbuat kejahatan, tidak boleh takut sama kejahatan tersebut, karena pada ahirnya, kebatilan akan lenyap dan kebenaran yang akan tegak dan jaya. (Drs. Saparlan. 1993. 43)

Jika melihat konsep Gerakan Pramuka dari segi sejarah seperti yang dibahas di depan yang seiring dengan romantika perjuangan bangsa dalam rangka menyatukan pergerakan nasional menuju persatuan dan kemerdekaan bangsa tidaklah menyalahi dari konsep sejarah perjuangan dalam menegakkan dan membela kaum yang tertindas(jihad) sehingga dapatlah diambil satu garis kesamaan dalam bidang sejarah yang tidak bertentangan dengan konsep islam, yaitu sama-sama dalam menegakkan kebenaran dan menolak lalim

### C. TINJAUAN DARI SEGI PENERAPANNYA / HIKMAHNYA

Setelah melihat dari segi hukum, segi sejarah kemudian penulis selanjutnya meninjau dari aspek penerapan Dasadarma dalam kehidupan sehari-hari, dari awal kepanduan sampai Kepramukaan dipandang dari sisi hukum islam.

Seminar kepanduan nasional Indonesia berhasil diselenggarakan dengan menghasilkan kesimpulan rumusan sebagai berikut, pendidikan Kepanduan yang didirikan oleh



Bapak Baden Powell hasil gagasannya (prinsip Pendidikan ) dapat diterapkan juga bagi anak dan pemuda di Indonesia.

Adapun Prinsip pendidikan Kepanduan bersendikan :

1. Kesuka relaan
2. Janji dan Undang-undang Pandu
3. Sistem beregu
4. Dalam bentuk permainan
5. Adanya kelas dan tanda kecakapan
6. Hidup dialam bebas
7. Disesuaikan dengan umur. (Kwarnas GP. 1987. 49-50)

Dari Prinsip pendidikan Kepanduan diatas yang dijadikan sebagai bahan Skripsi adalah yang kedua yaitu Janji dan Undang-undang Pandu. Kemudian berpijak pada Putusan Presiden tahun 1961 nama Pandu diganti dengan nama Pramuka yang dimaksud adalah organisasi pendidikan anak dan pemuda Indonesia yang tunggal dan nasional, yang besar dan kuat, yang mampu mengemban amanat penderitaan rakyat dan yang siap serta sanggup menjadi pelopor pembangunan. Setelah nama Pandu diganti dengan nama Pramuka maka Prinsip pendidikan tersebut diganti dengan nama Kode Kehormatan yang berisikan dengan janni dan Dasadarma.

Pada hakekatnya Gerakan Pramuka terbentuk karena rasa tanggung jawab atas keselamatan, kemajuan, kesejahteraan bangsa dan negara, dalam melaksanakan pembangunan hususnya bidang pendidikan, sebagai wadah generasi muda mempersiapkan kader pembangunan. Sedang sebagai dasar untuk melangkah dalam segala aspek tersebut adalah Dasadarma Pramuka yang mewarnahi dalam membentuk watak, prilaku



kan perintah Tuhan YME, sehingga terlupakan acara tersebut yang sebenarnya dijadikan sebagai bekal untuk menanamkan dan menambah keyakinan terhadap kebesaran dan keagungan Ciptaan Tuhan, sehingga dapat menambah rasa cinta kepada tanah air. Pada ahirnya jikalau tiada mengena pada tujuan dan sasaran maka akan terkesan dalam kegiatan tersrbut sebagai kegiatan yang hura-hura yang menyia-nyiaikan waktu dan tenaga serta membuang-buang uang saja.

Berpijak pada dua kegiatan diatas, perlu adanya satu antisipasi yang serius, agar organisasi yang bersifat internasional yang sudah membaik di kalangan masyarakat dan bangsa tidak tercemar oleh oknum-oknum yang tidak bertanggung jawab, agar Gerakan Pramuka tetap membaik dan semakin membaik bukan malah menurun.

Perlu juga untuk dimengerti bahwa kegiatan semacam itu merupakan kegiatan yang secara langsung sebagai realisasi dari unsur-unsur Dasadarma secara keseluruhan. Akan tetapi sampai terjadi yang demikian itu mengepa dan apa sebab musababnya.

Sebab musababnya itu hanya masih bersifat kemungkinan dan kemungkinan. Dan jika melihat dari sudut pandang islam maka dapat disamakan dengan orang islam yang tidak menjalankan perintah agama. Berarti bukan islamnya yang salah melainkan oknumnya. begitu juga dengan penyelesaian dalam kegiatan tersebut, berarti oknumnya, bukan Gerakan Pramukanya, atau konsep dasadarmanya yang salah.